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星期四本地新闻·民生
学生家长送礼求“多关照”孩子，老师感慨“被收礼”很为难

关于教师节送礼的那些事儿

�

信阳消息（记者吴楠杨长喜）

“教师节你给老师送东西没呀？ ”昨
日，在市区一小学门前，记者听到有
家长在谈论这样的话题。 教师节刚刚
过去

,

给老师送礼一时间成了谈论最
多的话题。 记者采访了解到，部分家
长给老师送礼大多是从众心理在作
怪， 同时也有老师直言不堪其扰，要
想着法儿拒绝家长送礼。

不送礼担心孩子遭

“白眼”

“从家长的角度考虑，教师节给
老师送礼肯定是有必要的。 ”在采访
中， 孩子读小学三年级的刘女士向
记者说道。 刘女士认为，孩子还比较
小，很多时候上课精力不集中，在学
校家长也不能看着， 只希望老师能
多关注孩子。 趁着教师节跟老师套
套近乎也是人之常情。

刘女士告诉记者，给老师送不送
礼，学生家长是不可能公开的。 要是
大家都送了，唯独自己没送，老师肯
定会有印象， 万一以后孩子遭“白
眼”，那就得不偿失了。

过节送礼家长会比

较安心

市民李女士的孩子上小学二年

级，她告诉记者，教师节时，学校发
短信说让每个孩子带一朵花去学
校布置教室。 “拿一朵花多难看，

索性就让孩子带了一束花去学
校。 ”陈女士认为这样既有面子也比
较安心。

而孩子同样读小学二年级的邓
女士则表示，大部分老师对孩子还
是比较有责任心的， 但难保不会
有个别“好收礼”的，所以礼物该
送就得送。 “礼多人不怪，送了总比
不送让人放心。 至于礼物轻重就看
家庭经济能力如何了。 ” 邓女士说
道。

给老师送礼会破坏学

校氛围

对于教师节送礼，也有家长很
淡定，表示不会送礼。 市民曹先生就
是其中一位。 他的孩子读八年级，曹
先生表示，自从孩子上学，就没给老
师送过礼，老师也没亏待过孩子。 孩
子现在还是班干部，成绩不错，跟老
师关系也很融洽。

“一般成绩太好或太差的， 家长
都不会给老师送礼。 ”市民张女士说
道， 送礼送得最多的是那些孩子成
绩排在班级中间， 想要得到老师更
多关注和照顾的家长， 他们送礼也
是最大方的。

在采访中，不少家长反映，教师
节有些家长攀比着给老师送礼，这

很大程度上破坏了学校良好的氛围。

“学校是教书育人的地方， 不应该存
在这样的不良风气。 ”市民马女士说
道。 她认为小孩子本来是最纯洁的，

但是因为家长的这些做法，不少孩子
也染上了攀比的功利色彩，这是极不
利于孩子成长的。

收到礼物老师也很

为难

在采访中，一位经常为儿子“奔
波”的任女士告诉记者，儿子特别调
皮，有时会在课堂上捣乱，为了儿子
不被老师嫌弃， 她没少跟老师沟通。

任女士表示， 最开始给老师送红包，

老师根本不收，买东西吧，也不知道
合不合心意，所以任女士最后想出了
一个“高招儿”———给老师充话费，这
样老师不收也得收。

像任女士这样给老师充话费的
家长，大有人在，为此老师们也很
头痛。 一位曾得到家长充话费的
老师告诉记者： “有学生家长偷偷
地给我充手机费， 我总不可能不
用这手机卡吧，为了不收礼，我还要
拿现金还给学生家长， 既尴尬又头
痛。 ”

“送红包是对教师职业的不尊
重，作为老师，我们肯定会公平对
待每一个学生，希望家长们不要再
送礼来为难我们了！ ”一位老师对记
者说道。

重温昔日甜蜜增添幸福滋味
带着孩子拍婚纱照渐流行
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信阳消息（记者王洋）每年的
9

月、

10

月都是拍摄婚
纱照的旺季， 今年， 市区几家大型影楼又出现了一个新现
象，很多结婚多年的夫妻，带着孩子来拍婚纱照，其中不乏
结婚前已经拍过的。他们当中不少人表示，有了孩子的婚纱
照甜蜜中多了些趣味。

“来，孩子靠妈妈近一点儿，爸爸把她们都搂好了。 ”

9

日上午，在民权路一家婚纱摄影楼内，家住平桥区的张丽雨
一家正在拍照，不是全家福，而是婚纱照。 只见年轻的妈妈
穿着婚纱， 爸爸西装革履，

5

岁的女儿也穿上了蓬蓬裙，在
摄影师的指导下， 一家三口默契地摆出各种造型， 时而优
雅，时而张扬，时而搞怪，现场笑声不断。 “这孩子真上镜，有
了孩子效果更好了， 可以带动父母的情绪， 甜蜜中透着可
爱。 ”摄影师忍不住夸赞起来。 “我们结婚前已经拍过了，不
过，现在孩子有了，趁着年轻，再重温一下穿婚纱的感觉。 ”

80

后妈妈张丽雨告诉记者， 他们这一代人思想更前卫，她
的朋友中，好多人都有这个计划，有的甚至在怀孕时，学明
星拍一些大肚照当作留念。

记者在市区多家影楼采访时，不少店主告诉记者，虽然
带着孩子拍婚纱照在数量上还不是太多， 但作为一个新鲜
事物正逐渐流行， 主要是受一些明星的影响， 以年轻人居
多。“这种跟补拍婚纱照不一样。以前是受生活条件的限制，

婚前没拍，婚后随着条件的改善，两人或者带着孩子简单拍
几张，类似于全家福。 现在基本上婚前都拍过，有了孩子再
拍，质量、服装、造型要求不亚于第一次拍摄，不过主角一般
都是孩子跟妈妈了。由于现场还要照顾孩子，难度也相对增
大。 ”一家影楼的负责人刘小姐告诉记者。


